



L'ESSENTIEL

LE JOURNAL DU SECOURS CATHOLIQUE

Les Conseils
d'Animation de
Territoire

P.4

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU SECOURS CATHOLIQUE CARITAS FRANCE 2024

L'assemblée a désigné son **nouveau président : Didier Duriez**, un homme ouvert et humble dont le parcours et les compétences seront une richesse pour l'avenir du SCCF. (Voir son portrait page 3)

Véronique Devise a été remerciée pour sa présidence tournée vers « la parole des personnes en précarité » et qui a en particulier lancé la réflexion sur la **vie associative** et la réforme des statuts. Le travail sur l'ouverture de la gouvernance aux acteurs devrait voir le jour en 2027. Les propositions émanant des réflexions des délégations sont reprises en grande partie

L'assemblée générale a été bousculée par les résultats des élections européennes du 9 juin. Les participants ont pris le temps de réfléchir ensemble sur ce qui fait la force et l'originalité du SCCF en cette période inédite, non pas pour donner des consignes de vote, mais au contraire pour donner à chacun des éléments fondateurs du SCCF afin de nourrir notre réflexion et notre vote qui en découlera.

Comment mettre en accord mon vote avec les valeurs qui sous-tendent mon action au Secours Catholique ?

De cette assemblée je vous propose de retenir 3 mots :

AUDACE, dans nos actions et dans nos activités pour rester au plus près des attentes et des besoins des personnes vivant la précarité.

CONFIANCE dans l'avenir et la force du Secours Catholique au service de toutes formes de pauvreté.

UNITÉ de l'ensemble des acteurs en cette période quelles que soient nos opinions. Restons unis autour d'un seul et même projet :

L'accueil inconditionnel de toutes les personnes en situation de pauvreté quelle que soit leur situation !

François Virlet, Président de la délégation du Loir-et-Cher

EXTRAITS DE LA LETTRE AUX BÉNÉVOLES ET SALARIÉS DU SCCF 17 JUIN 2024

La dissolution de l'Assemblée nationale décidée par le président de la République fait entrer notre pays dans une période critique.

Le Secours Catholique s'est fondé sur une intention simple, inspirée de l'Évangile : **apporter une aide, un soutien, « partout où le besoin s'en fera sentir, à l'exclusion de tout particularisme national ou confessionnel »** (article 1 de nos statuts). C'est ce principe qui continue de nous guider, tous les jours, un peu partout en France et dans le monde. Et ça fait toute la différence.

Nous pouvons témoigner qu'au Secours Catholique, on fait des rencontres que l'on ne ferait pas ailleurs, on bâtit des passerelles dans cette société si fragmentée, et ces rencontres nous remuent, nous amènent à dépasser nos peurs ou nos préjugés, à ne plus voir l'autre comme avant. Cette expérience de la fraternité nous amène à toucher du doigt le courage qu'il faut pour résister aux épreuves de la vie, l'esprit de sacrifice pour ses proches, l'injustice de tant de situations, le sentiment de ne compter pour rien aux yeux des puissants, d'être méprisé, jugé sans cesse.

Nous savons combien les orientations politiques de l'État et les discours de nos responsables politiques pèsent sur la vie quotidienne des personnes en précarité que l'on rencontre, mais aussi sur la confiance qu'elles ont en elles et en la société. Pour que ces choix soient légitimes et durables, il faut aussi une certaine façon de gouverner, en prenant au sérieux la liberté de la presse et de manifester, le dialogue avec les structures qui expriment la diversité de notre société, les associations, les syndicats, les représentants des cultes. Nous attendons que nos responsables politiques prennent soin des liens qui nous unissent plutôt que de nous monter les uns contre les autres.

Nos convictions nous invitent à tourner le dos à toute politique fondée sur la stigmatisation, l'intolérance, le rejet de l'autre, le repli sur soi ou le mépris des plus faibles et à rester attentif à la menace que certaines familles politiques font peser sur la démocratie et les libertés publiques

Étudions les programmes à la lumière de notre engagement, de la pensée sociale de l'Église et des valeurs que nous défendons pour le bien commun.

Faire de la politique, c'est autre chose que l'addition des colères ou des craintes, mais bien la recherche d'un monde juste et fraternel.

Le Président national Didier DURIEZ L'Aumônier général Hervé PERROT La Déléguée générale Adélaïde BERTRAND

COUSCOUS À SAINT-AIGNAN



Atelier cuisine le 7 juin à Saint-Aignan. Avec de nouvelles têtes Meriem et Fathia, nous avons proposé un couscous, complété par une mousse au chocolat réalisée par Annie. Un moment de pur bonheur !

Danièle Chausset

FÊTE DES VOISINS

Comme les années précédentes, l'équipe de Blois du quartier des Cornillettes a organisé le 1^{er} juin dernier, une fête des voisins. Une trentaine d'adultes et d'enfants se sont retrouvés avenue de Verdun pour un temps festif autour d'un barbecue. Un moment, sous le soleil, toujours très apprécié



CHASSE AU TRÉSOR À MARCHENOIR

C'était le 8 juin à l'EPHAD de Marchenoir. Un temps festif et convivial intergénérationnel dans le parc de l'EPHAD de Marchenoir autour du Fraternibus. Une vingtaine de résidents de l'EPHAD étaient de la fête et environ 25 enfants et leur famille.

Valérie Bordeau



Fête du bénévolat pour 60 personnes le 22 juin 2024 au 84 avenue de Verdun

3^{ÈME} RENCONTRE DU CONSEIL D'ANIMATION NATIONAL

SUR LE THÈME DE L'ÉCOLOGIE

Le Conseil d'Animation National (CAN), instance consultative, est constitué de personnes ayant l'expérience de la précarité, de bénévoles en responsabilité ainsi que de salariés, venant de métropole et des Outre-mer.

En somme, c'est un « tous acteurs »...

Les rencontres du CAN sont l'occasion d'accueillir la diversité des acteurs du SCCF et ainsi, de partager les expériences, avec une attention particulière pour les personnes qui connaissent ou ont connu la précarité

Notre délégation a la chance d'y être particulièrement bien représentée puisque Isabelle de Mer, Nathalie de Selles-sur-Cher et Hélène, assistante de la délégation y participent.

Les membres du CAN se sont retrouvés pour la 3^{ème} fois, du 27 au 30 mai 2024, au Châtelard, écocentre spirituel jésuite non loin de Lyon, afin de poursuivre les travaux déjà engagés autour du thème la « Révolution Écologique pour un monde juste et fraternel » en présence de Véronique DEVISE, Présidente nationale, et d'Adélaïde BERTRAND, Déléguée générale.

Lors de nos rencontres, nous nous sommes interrogés sur les questions « Qu'est-ce que c'est l'écologie », « Jusqu'où pouvons-nous aller ? » et « comment s'attaquer à celles et ceux qui polluent le plus ? »

Au travers nos différents échanges et divers témoignages, nous avons unanimement convenu que **ce sont les plus fragiles qui sont les plus durement touchés.**

C'est pourquoi, la question de l'écologie est transversale dans notre association : **comment on lie le cri des pauvres et le cri de la Terre** ?

Une consolidation de ces différents travaux est prévue d'ici la prochaine rencontre du CAN en fin d'année et ce, afin d'élaborer une lettre qui sera adressée au Conseil d'Administration.

Hélène Bourgeois



DIDIER DURIEZ

NOTRE NOUVEAU PRÉSIDENT NATIONAL



Didier Duriez a été élu président du Secours Catholique-Caritas France lors de l'assemblée générale qui s'est tenue à Lourdes. Il succède à Véronique Devise et s'engage pour un mandat de 3 ans. Didier Duriez a 65 ans, il est marié et père de 4 grands enfants. Ingénieur de formation, il a fait toute sa carrière en entreprise, principalement dans le secteur des télécommunications. Cette carrière l'a amené à encadrer des équipes de plusieurs milliers de personnes dans différents pays. En 2019, il bénéficie d'un mécénat de compétence et rejoint le Secours Catholique.

«Élevé dans une famille catholique croyante, mon engagement personnel a commencé, encore étudiant, cela m'a donné le goût des rencontres, avec des personnes aux profils et aux nationalités très divers. Puis j'ai découvert le bénévolat à travers différentes structures, notamment d'accompagnement des personnes âgées et des personnes handicapées.

De retour en France, je me suis naturellement tourné vers le Secours Catholique d'Asnières où j'habitais. J'y ai été bénévole de 1983 à 1988. J'ai alors été marqué par le nombre croissant de personnes sans-abris. Je suis aussi membre d'un mouvement de croyants : CVX (Communauté de vie chrétienne), très basée sur le discernement. C'est une spiritualité riche, qui m'apporte beaucoup. Et avant cela, quand j'étais en activité, je participais au mouvement Entrepreneurs et dirigeants chrétiens, qui aide ses membres à appliquer les repères de la doctrine sociale de l'Église au sein de leur entreprise : la dignité des personnes avant tout, le bien commun, la subsidiarité, etc.

J'irai assez vite sur le terrain, à la rencontre des équipes, prioritairement là où elles ont le plus besoin de soutien. Progressivement, j'irai rencontrer autant qu'il me sera possible les différentes délégations de notre réseau, comme les équipes du siège.

Il me paraît en effet clair que notre association, comme d'autres structures caritatives, est prise aujourd'hui dans un effet ciseau : davantage de personnes ont besoin d'aide et, si nos ressources sont stables, nous devons dépenser plus pour maintenir nos moyens d'actions.

Notre force réside aussi dans notre maillage territorial. Du Poitou à Mayotte, nous sommes confrontés à la précarité vécue par les personnes que nous soutenons, et les réponses que nous apportons sont adaptées aux différentes réalités de précarité vécues. Ce sont également ces réalités que nous allons continuer à faire remonter à nos responsables politiques et institutionnels, dans la continuité de ce qu'ont fait mes prédécesseurs que je tiens à saluer. Enfin, je tiens à m'appuyer sur la collégialité et le travail en équipe, mené avec la Déléguée générale, l'Aumônier, le CA et son bureau, ainsi que l'ensemble des délégations et directions de l'association dans le respect des fonctions de chacun, éminemment complémentaires.»

LES CONSEILS D'ANIMATION DE TERRITOIRE

Les Conseils d'Animation de Territoire de juin, qui ont eu lieu à Selles-sur-Cher, Blois et Droué, ont permis de réunir environ 60 personnes.

En cette fin d'année scolaire, ces CAT sont traditionnellement l'occasion de faire le bilan de l'année en équipe avant de se projeter sur l'année à venir. L'actualité politique étant riche, **le Secours Catholique nous a invité à bousculer notre ordre du jour pour ainsi profiter de ces rencontres et permettre à chacun de s'exprimer sur ce qui est important pour lui au Secours Catholique et ce que notre association a de plus précieux à partager.** Cette réflexion a été menée en petits groupes pour favoriser l'expression de chaque acteur.

Chaque équipe, y compris l'équipe de la délégation, a ensuite pu travailler sur **les projets à mettre en place ou à développer pour l'année prochaine** à la lumière des priorités déjà identifiées par la délégation (bénévolat, alimentation, zones blanches) et de notre projet de délégation. L'ensemble des contributions sera repris le 4 juillet par le bureau élargi afin d'en dégager les actions à mener dès la rentrée de septembre.

Thierry Wassmer



Selles-sur-Cher



Blois



Droué

En guise de remerciement et de motivation pour tous... vous retrouverez un compteur de fiches statistiques remplies depuis le 1^{er} janvier 2024.



FICHE STATISTIQUE

UNE SEULE RÉPONSE POSSIBLE
PLUSIEURS RÉPONSES POSSIBLES

85

AGENDA

Événements en juillet-août 2024

Au 84 avenue de Verdun :

01/07 : bureau 14h
04/07 : journée Bilan et Perspectives
22/07 : bureau 14h

Animation

06/07 : sortie à Villiers (Éq. Marchenoir)
08/07 : Fraternibus La Colombe

09/07 : Fraternibus Membrolles
10/07 : repas d'été à Beauce-la-Romaine
11-12/07 : Épicerie sociale Montoire
24/06 : Fraternibus La Colombe
25/06 : Fraternibus Membrolles
02/08 : atelier cuisine et déjeuner d'été à Saint-Aignan

Réunion d'équipe :

08/08 : Mer

Notez dès aujourd'hui

28/09 : journée départementale festive au Domaine de la Porte Dorée à Cheverny



Notre prochaine émission SOLICAP du Secours Catholique sera diffusée le 4 juillet à 11h45 sur RCF

Rendez-vous donc sur 96.4 Blois
101.9 Vendôme
100.3 Romorantin
sur la bande FM et sur internet.

Évangile du dimanche
28 juillet 2024



“Ils distribuèrent les pains aux convives, autant qu'ils en voulaient.”

Jean 6, 1-15

Directeur de la publication : François Virlet
Comité de rédaction : Thierry Wassmer, Hélène Bourgeois, Jean-Pierre Brunet, Florence et Jean-Claude Lambert

Secours Catholique Délégation du Loir-et-Cher
84 Avenue de Verdun 41000 Blois

Tél : 02 54 78 16 43

Mail : loiretcher@secours-catholique.org

Secours Catholique du Loir et Cher

secours-catholique.org